

Presse Nationale

> Politique



Visite d'Etat du Président Alassane Ouattara dans le Moronou : « Je suis venu écouter les populations et voir ce qu'il faut faire de plus »

Le Président Alassane Ouattara est dans la région du Moronou, dans le cadre d'une visite d'Etat de quatre jours. A son arrivée ce mercredi 9 septembre 2020, à Bongouanou, chef-lieu de la région, le Chef de l'Etat a dit sa joie d'être aux côtés des populations pour faire le bilan de toutes les réalisations depuis les neuf (9) dernières années, de les écouter afin de voir ce qu'il y a lieu de faire en vue d'améliorer leurs conditions de vie. « C'est une région que je connais bien et je dois dire que c'est une région importante pour notre pays, compte tenu de son potentiel agricole et je me réjouis de cette visite, de pouvoir communier avec les populations et voir ce que nous avons réalisé depuis ces 9 dernières années et aussi d'écouter les populations, de voir ce qu'il faut faire de plus pour améliorer le quotidien de nos compatriotes », a déclaré le Président de la République. Pour l'hôte de la région du Moronou, cette visite était programmée depuis longtemps. Mais les circonstances dues à la pandémie à coronavirus ne lui permettaient pas de venir plus tôt.



Visite d'Etat dans le Moronou, Conseil des Ministres / Renforcement du réseau électrique : 1 338 localités seront électrifiées pour atteindre 100% de taux de couverture

La Côte d'Ivoire atteindra une couverture nationale de 100% en matière d'électricité à fin 2025. Pour y parvenir, le gouvernement vient d'annoncer l'électrification prochaine de 1 338 localités rurales et la sécurisation de 11 postes de transport d'énergie pour assurer la fourniture continue d'électricité aux populations. L'annonce a été faite le mercredi 09 septembre 2020, au point presse post-Conseil des ministres.



Cérémonie de remise de véhicules à l'Armée : Hamed Bakayoko salue l'engagement des forces armées

A l'occasion d'une cérémonie de remise de 60 véhicules de type 4x4 aux responsables des différents corps des Forces armées ivoiriennes, le mardi 08 septembre 2020 à Abidjan, le Premier Ministre, Hamed Bakayoko, a salué l'engagement des forces armées. « Les Ivoiriens sont témoins de l'engagement sans relâche de vos hommes sur tous les théâtres pour protéger le territoire et tous les Ivoiriens », a-t-il déclaré à l'endroit du chef d'état-major général des armées, Lassina Doumbia et du commandant supérieur de la gendarmerie nationale, Apalo Touré.

> Economie



Siandou Fofana apporte une bouffée d'oxygène aux opérateurs économiques

A la faveur de la visite d'Etat dans le Moronou, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a apporté un soutien à tous les opérateurs économiques de la région dans le cadre de la lutte contre la Covid-19. Du matériel sanitaire leur a été offert à la faveur d'une cérémonie, le mercredi 09 septembre 2020, en présence de plusieurs autres membres du gouvernement.

Mise en œuvre de la Stratégie nationale de développement de la Riziculture (Sndr) : le ministre Gaoussou Touré, GROW AFRICA et 7 entreprises signent un accord cadre d'environ 70 milliards de CFA

Le ministre de la Promotion de la riziculture, Gaoussou Touré, a pris part à une visioconférence le lundi 7 septembre 2020 pour la signature d'un accord cadre d'un montant de 138,5 millions de dollars (environ 70 milliards de CFA, Ndlr) entre le ministère de la Promotion de la riziculture, Grow Africa et 7 entreprises privées dont 4 leaders de pôles pour la mise en œuvre de la Sndr 2020-2030. Le ministre a salué les responsables de l'Agence de développement de l'Union africaine (Auda-Neped) pour la signature de cet accord cadre destiné à financer les projets présentés par 7 entreprises dont 4 leaders acteurs clés de la mise en œuvre de la Sndr 2020-2030.

> Société



Coopération en matière de recherche scientifique : l'université de Korhogo et l'Inp-Hb signent avec l'université de Parme

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le professeur Adama Diawara, a présidé, le 07 septembre 2020 à son cabinet sis à Abidjan, la signature de deux accords de coopération. L'une entre l'université Péléforo Gon Coulibaly de Korhogo et l'université de Parme en Italie et l'autre entre l'Institut national polytechnique Félix Houphouët Boigny (INPHB) de Yamoussoukro et l'université italienne. Ces accords portent entre autres, sur les échanges d'enseignants, de chercheurs et d'étudiants.



Lutte contre la Covid-19 en Côte d'Ivoire : l'Égypte fait don de matériel médical et de protection d'une valeur de 90 millions de FCFA

L'équipement a été officiellement remis aux autorités ivoiriennes le 09 septembre 2020 par Wael Badavi, ambassadeur d'Égypte en Côte d'Ivoire. C'est une contribution du Président de la République d'Égypte, Abdel Fatta Al Sissi, pour appuyer les efforts de l'Etat de Côte d'Ivoire dans la bataille contre la Covid-19. Ce sont des lots de matériels médicaux et de protections d'une valeur de 90 millions de FCFA composés de 1 042 visières, 729 lunettes de protection, 2 018 bottes en caoutchouc, 2 590 tenues stériles de protection, 1 841 gants et 702 boîtes pour détruire les aiguilles des seringues réceptionnés par le ministère de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des jeunes.

Vu sur le Net

> Politique



Présidentielle 2020 : "Ces élections auront lieu à la bonne date et nous ne transigerons pas là-dessus", assure Sidi Touré, porte-parole du gouvernement

"Le gouvernement travaille de façon continue à se rassurer que ces élections auront lieu à la bonne date et nous ne transigerons pas là-dessus", a déclaré Sidi Tiémoko Touré, porte-parole du gouvernement à l'issue du Conseil des ministres qui s'est tenu, le mercredi 09 septembre 2020 à la préfecture du chef-lieu de département du Moronou, Bongouanou. Ces propos sont une réponse au secrétaire exécutif du PDCI-RDA Maurice Kacou Guikahué qui estimait lors d'une conférence de presse ce même mercredi que "tant que les conditions d'élections transparentes ne sont pas réunies, il n'y aura pas d'élections en Côte d'Ivoire". Pour le porte-parole du gouvernement, "c'est un peu prétentieux de sa part. Il n'a ni la qualité, ni le pouvoir de décider. L'État de Côte d'Ivoire est bien organisé et a des institutions qui travaillent".

> Economie



Eau potable : 16 châteaux d'eau construits dans le Moronou depuis 2011

A l'issue du Conseil des ministres tenu le mercredi 09 septembre 2020 à Bongouanou, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a déclaré que dans la Région du Moronou, ce sont 16 châteaux d'eau qui ont été construits depuis 2011 pour faciliter l'accès des populations à l'eau potable. "Dans le Moronou, ce sont 16 châteaux d'eau qui ont été construits depuis 2011 et 10 autres sont en voie de construction dans la Région", a indiqué Sidi Tiémoko Touré. Le porte-parole du gouvernement a souligné que sur un besoin de 4000 m3 d'eau par jour, la région du Moronou ne dispose que de 2000 m3. "C'est d'ailleurs ce qui justifie la création d'une unité de production d'eau potable qui devrait produire les 2000 m3 d'eau/jour attendus. Cette unité sera inaugurée au cours de cette visite", a-t-il annoncé. (Source : CICG)

Électricité : le Président de la République, Alassane Ouattara, connecte le village de



Nanan Assouakro au réseau national

Dans le cadre de la visite d'Etat qu'il effectue du 9 au 12 septembre dans la Région du Moronou, le Président de la République, Alassane Ouattara, a procédé ce mercredi 9 septembre à la mise sous tension du village de Nanan Assouakro dans la sous-préfecture de Bongouanou. D'un coût de plus de 84 millions de FCFA, cette mise sous tension permettra de sortir une population d'environ 800 habitants de l'obscurité. "Aujourd'hui est un jour spécial pour notre village. En plus de recevoir pour la première fois un Chef de l'État, celui-ci vient nous sortir des ténèbres, avec cette électrification. Nous pourrions maintenant entreprendre des activités génératrices de revenus", a dit la présidente des femmes de Nanan Assouakro, Tanoh Asso. (Source : CICG)



Bélier : Adjoumani remet plusieurs réalisations aux populations à Didiévi et Tiébissou

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, était le lundi 07 septembre, à Didiévi, pour remettre les clés de la direction départementale de son ministère et ainsi que celles du bâtiment de la direction départementale du ministère des Ressources animales et halieutiques dudit département. Ces deux bâtiments ont été nouvellement construits à Didiévi par le Projet pôle agro-industriel du Bélier (2paib). Le ministre de l'Agriculture s'est aussi rendu dans le département de Tiébissou, précisément dans le village de Komorossou, situé à 10 km de la commune, pour inaugurer le système Hydraulique villageoise amélioré (Hva). Il s'agit d'un château d'eau en béton armé d'une capacité de 50 m3, d'un forage de 13 m3/h alimenté par une ligne électrique d'environ 700 m. Ce château va bénéficier à cinq villages de 2 979 habitants. Mettant ainsi fin aux corvées d'eau auxquelles plus de 1 476 jeunes filles et femmes étaient soumises depuis des lustres. Le coût de réalisation de ce système est de 157,898 millions FCFA.



BHCI : le gouvernement annule la privatisation et reprend l'établissement bancaire

La Banque de l'Habitat de Côte d'Ivoire (BHCI) revient à l'Etat de Côte d'Ivoire. Le gouvernement a décidé d'annuler la privatisation et de reprendre l'établissement bancaire. C'est l'information qui ressort du Conseil des ministres tenu ce mercredi 9 septembre 2020, à Bongouanou, dans la région du Moronou. « Compte tenu des conclusions des travaux de la Commission bancaire relativement à la gestion de la BHCI, le gouvernement a décidé d'un commun accord avec le repeneur d'annuler l'opération de privatisation de la Banque et de reprendre en main le contrôle de l'établissement », a souligné le porte-parole du gouvernement, le ministre de la Communication, Sidi Touré.



La mesure de plafonnement des prix du riz, du sucre, de la tomate concentrée et de l'huile raffinée prorogée pour trois mois

Le Conseil des ministres tenu hier 09 septembre à Bongouanou, a adopté un décret portant plafonnement des prix de certains produits de grande consommation. Compte tenu du contexte socioéconomique difficile engendrée par la crise sanitaire due à la pandémie de la COVID-19, ce décret, pris après avis de la Commission de la Concurrence, proroge pour trois mois supplémentaires, la mesure de plafonnement des prix du riz, du sucre, de la tomate concentrée et de l'huile raffinée en vue de faire barrage aux pratiques spéculatives sur ces produits de grande consommation.



Visite d'Etat dans le Moronou : Mamadou Touré annonce le financement de projets de 400 jeunes à hauteur de 180 millions de FCFA

Les jeunes de la région du Moronou bénéficieront dans les prochains jours d'un fonds d'une valeur d'environ 180 millions de FCFA pour mettre en œuvre leurs projets. L'information a été rendue publique ce mercredi 9 septembre 2020, par le ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des jeunes, Mamadou Touré, à la faveur d'une cérémonie de remise de chèques aux jeunes du Moronou. Cette remise de chèques s'inscrit dans le cadre de l'opération Agir pour les jeunes. Selon Mamadou Touré, à ce jour, ce sont au total 321 jeunes de cette région qui ont pu bénéficier d'un financement d'un montant de 137 461 400 FCFA. Pour la phase 3 du programme Agir pour les jeunes, ce sera près de 10 milliards de FCFA qui seront mobilisés.

> Société



Rentrée scolaire 2020-2021 : 14,5 milliards de FCFA pour la gratuité de l'école cette année

A l'occasion de la cérémonie de lancement de la rentrée scolaire 2020-2021, le lundi 07 septembre au Lycée d'excellence Alassane Ouattara de Grand-Bassam, la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, a annoncé un budget de plus de 14,5 milliards de FCFA pour la gratuité de l'école cette année. A ce titre, la ministre a annoncé la distribution de près de 5 millions de kits scolaires d'un coût d'environ 10 milliards de FCFA. Près de 3,5 millions de manuels scolaires

d'une valeur estimée à 3 milliards de FCFA et 1 000 mallettes pédagogiques d'un coût d'un milliard de FCFA seront également distribués. Outre ces investissements, 200 000 tables-bancs ont été acquis pour un coût de 12 milliards de FCFA, selon la ministre. (Source : CIGC)



Education : 81 671 enseignants recrutés de 2011 à 2020

Présentant le bilan de son ministère, à la faveur de la grande réunion de la rentrée scolaire 2020-2021, le lundi 07 septembre 2020 à Grand Bassam, la ministre chargée de l'Education nationale, Kandia Camara, a indiqué que 81 671 enseignants du préscolaire, du primaire, du secondaire et leurs encadreurs ont été recrutés sur la période de 2011-2020. Abordant la question des infrastructures scolaires, la ministre a révélé que ce sont, pour le premier degré, 40 340 salles de classes dont 7 491 pour le préscolaire et 32 849 pour le primaire qui ont été construites. Concernant le second degré, 320 établissements dont sept lycées avec internat pour les filles, un lycée d'excellence mixte avec internat et sept établissements professionnels ont été construits. (Source : CIGC)



Le Zoo national fermé pour une durée de 1 mois pour des travaux de réhabilitation (Ministère)

Le Zoo national fermé pour une durée d'un mois pour des travaux de réhabilitation, a-t-on appris ce mercredi matin de sources officielles. Cette décision fait suite à l'évasion du zoo d'Abidjan d'une hyène, le mardi 8 septembre 2020, qui s'était retrouvée dans les cités avoisinantes créant du coup, une frayeur chez les riverains (aux Deux Plateaux). Dans une vidéo amateur diffusée sur les réseaux sociaux, on voit que l'animal a été maîtrisé après une course poursuite. Les autorités ont, par la suite confirmé, son retour en cage dans l'enceinte du zoo.



Sécurité routière : un macaron pour les nouveaux chauffeurs instauré

Les nouveaux chauffeurs en Côte d'Ivoire seront identifiables par un macaron apposé au véhicule dont ils ont la direction en situation de conduite. Ce dispositif fait partie d'un kit destiné à identifier et accompagner pédagogiquement les automobilistes qui découvrent l'environnement du trafic automobile de sorte à limiter les risques d'accident. Le projet a été bouclé ce mercredi par la signature d'un accord entre, d'une part, l'Office de sécurité routière (OSER) et d'autre part, 2CO Technologies et African Power, deux opérateurs techniques spécialisés dans les solutions technologiques et partenaires techniques qui ont muri l'initiative, en vue de renforcer la sécurité routière.



Coronavirus : 37 nouveaux cas enregistrés et 82 nouveaux guéris ce mercredi

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour mercredi 9 septembre 2020, 37 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 164 échantillons prélevés soit 3,2% de cas positifs, 82 guéris et 0 décès. A la date du 9 septembre, la Côte d'Ivoire compte donc 18 815 cas confirmés dont 17 770 personnes guéries, 119 décès et 926 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 136 441.

Agence de Presse

➤ Politique



Visite d'Etat: le Président Ouattara attendu ce jeudi à Arrah

Le Président de la République, Alassane Ouattara, est attendu ce jeudi 10 septembre 2020, dans le département d'Arrah dans le cadre d'une visite d'État de quatre jours, entamée mercredi, dans la région du Moronou, dans le Centre-est de la Côte d'Ivoire. Le Président Alassane Ouattara animera un meeting jeudi à Arrah, puis vendredi à M'Batto. Un meeting géant samedi à Bongouanou va mettre fin à la visite de Alassane Ouattara qui y effectue sa 30^{ème} visite d'Etat depuis son accession à la magistrature suprême en 2011.



Le gouvernement s'engage à répondre aux préoccupations des populations du Moronou

Le gouvernement ivoirien s'engage à répondre aux préoccupations des populations en exprimant sa volonté d'apporter des réponses appropriées, afin d'améliorer davantage leur qualité de vie. Cette annonce a été faite, après une communication faite lors de ce Conseil par le préfet de Bongouanou, Okoma Adjo Jeannette, sur les potentialités naturelles et socio-économiques et les contraintes à surmonter pour le développement de sa région.

Deux nouveaux ambassadeurs nommés en Côte d'Ivoire



Le Conseil des ministres, tenu mercredi 9 septembre 2020 à Bongouanou, a donné son agrément en vue de la nomination de deux ambassadeurs en Côte d'Ivoire. Il s'agit de M. Claude Demers, en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Canada près la République de Côte d'Ivoire, avec résidence à Abidjan. Egalement, M. Dindin Wahyudin, en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République d'Indonésie près la République de Côte d'Ivoire, avec résidence à Dakar au Sénégal.

> Société



Présentation à Abidjan du programme de coopération 2021-2025 entre la Côte d'Ivoire et l'UNFPA

Le huitième programme de coopération entre la Côte d'Ivoire et le Fonds des Nations-Unies pour la population (UNFPA) portant sur la période 2021-2025, a été présenté mercredi à Abidjan lors d'un atelier de validation de ce « document stratégique » qui vise à améliorer les conditions de vie sociale et économique des populations vulnérables ivoiriennes. Selon Caspar Peek, le représentant résident de l'UNFPA, ce nouveau « programme ambitieux » de collaboration entre son institution et la Côte d'Ivoire, a entre autres pour objectifs, de mettre fin aux décès maternels évitables, réduire la mortalité infantile, promouvoir l'autonomisation de la femme et lutter contre les violences basées sur le genre (VBG) en Côte d'Ivoire.



Une ligne de haute tension Azito-Taboth bientôt en construction (Préfet)

Une ligne de haute tension électrique sera bientôt construite pour connecter la centrale thermique d'Azito (Abidjan-Yopougon) à la ligne associée à la centrale thermique Atinkou de Taboth sise à Jacquville. L'annonce a été faite le mercredi 09 septembre 2020, par le préfet intérimaire d'Abidjan, Adama Doumbia, lors d'une réunion organisée à la mairie centrale de Yopougon, dans le cadre du lancement d'une enquête publique de l'étude d'impact environnemental et social de la construction d'une ligne de haute tension 400 KV.

MINISTÈRE DES TRANSPORTS

**DÉCLARATION DE DÉPLACEMENT
PAR VOIE AÉRIENNE (DDVA) COVID-19**



Accédez au formulaire sur www.deplacement-aerien.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGC.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigc.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGC, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.